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COMUNE DI NOVAGGIO  

 
 
 

Verbale seduta straordinaria del Consiglio comunale di Novaggio del 27.03.2023 
 
 
 
Responsabile della tenuta del verbale: Negri Igor, Segretario comunale 
 
 
 
Il Presidente del Consiglio comunale Ripamonti Alessandra apre la seduta leggendo l’ordine del giorno: 
 
 
 
 
Ordine del giorno: 

 
 
 

1. Appello nominale dei presenti; 
 
 

 
2. MM 01-2023 che accompagna la richiesta di preavviso sul rapporto della commissione di studio del 

25.01.2023, relativo al progetto aggregativo dei comuni di Astano, Bedigliora, Curio, Miglieglia e Novaggio 
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Il presidente passa la parola al segretario comunale per l’appello nominale dei presenti. 

1. Appello nominale dei presenti 

1 Balmelli Michele Presente 

2 Benagli Luca Presente 

3 Bianchi Mosè Presente 

4 Bontà Simone Presente 

5 Degiorgi Natalia Presente 

6 Carrara Gianluca Presente 

7 Casari Francesco Presente 

8 Delmenico Renè Presente 

9 Delmenico Tiziano Assente 

10 Delmenico Sonja Presente 

11 Giannoni Pierre Assente 

12 Heusser Amina Presente 

13 Heusser Daniel Presente 

14 Lorenzetti Michele Assente 

15 Papa Alisia Presente 

16 Ripamonti Alessandra Presente 

17 Ruggia Luca Assente 

18 Ryser Daniele Presente  

19 Villa Fabrizio Assente 

20 Zanetti Pozzi Prisca Presente 

21 Zimmermann  Lee Anne Assente 

 Totale 15 presenti su 21  

Presenti: 15 Consiglieri comunali su 21. 

Giustificati: 

Per il Municipio: 5 Municipali  

Pubblico presente in sala: 15 
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2. MM 01-2023 che accompagna la richiesta di preavviso sul rapporto della commissione di studio del 

25.01.2023, relativo al progetto aggregativo dei comuni di Astano, Bedigliora, Curio, Miglieglia e 

Novaggio 

Il Presidente chiede che venga letto il rapporto della commissione della gestione. 

Presidente CdG procede alla lettura del rapporto della commissione della gestione. 

Il Presidente apre la discussione: 

Andrea Pozzi prende parole per contestualizzare la seduta ricordando al Consiglio comunale che la trattanda per 

l’approvazione del rapporto aggregativo è una tematica extra LOC (non prevista dalla Legge organica comunale) di 

conseguenza non sarà vincolante e non potrà essere sottoposta a ricorso. Ad ogni modo la legge per 

l’aggregazione prevede l’obbligatorietà di sottoporre il rapporto al Legislativo per poi in seguito preparare 

l’istanza da sottoporre al consiglio di stato. Il Sindaco ripercorre la cronistoria del progetto aggregativo ricordando 

in particolare i lavori preliminari e iniziali dell’ex Sindaco di Novaggio Paolo Romani. Il rapporto è stato allestito 

dallo studio BDO SA in collaborazione alla commissione aggregativa composta dai 4 Sindaci e dalla delegata di 

Astano. Dal punto di vista istituzionale quello che viene presentato è un nuovo Comune che sarà rappresentato da 

7 Municipali così da permettere indicativamente una buona ripartizione di Municipali da tutti i Comuni aggregati, 

mentre per il Consiglio comunale sarà possibile fare una votazione per circondari cosi da permettere una 

rappresentanza di tutti i Comuni coinvolti. Punto importante passato abbastanza tranquillamente è il 

mantenimento dei servizi amministrativi (cancelleria) che resterà a Novaggio. Per quanto concerne gli attuali 

impiegati sarà di principio garantiti i posti di lavoro andando però chiaramente a ridefinire determinate ruoli così 

da avere personale con determinate competenze e specificità senza avere doppioni. Se il progetto aggregativo 

sarà accettato in tutte le sue parti nei primi anni ci saranno tutti i regolamenti da cambiare e l’avere un Esecutivo 

composto da 7 Municipale potrà essere un aiuto importante all’amministrazione per poi in seguito 

eventualmente tornare a un Municipio composto da 5 persone. Per quanto concerne la parte finanziaria 

dell’aggregazione può essere considerata positiva visto anche gli aiuti che saranno versati dal Cantone così da 

permettere il mantenimento (almeno nei primi anni) del moltiplicatore al 95%. Chiaramente il moltiplicatore al 

95% dovrà poi essere consolidato negli anni avvenire e messo in relazione all’evoluzione del gettito comunale e 

agli eventuali investimenti che il nuovo Municipio deciderà di svolgere. Il rapporto che è stato inviato a tutti i 

consiglieri comunali viene reputato uno strumento completo e ben realizzato. Il Municipio è ad ogni modo 

presente questa sera per rispondere a eventuali perplessità o chiarimenti in merito. 

Daniel Heusser ringrazia la commissione per l’ottimo rapporto presentato e per il lavoro svolto. 
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Pozzi Andrea ricorda inoltre anche l’importanza del workshop che ha aiutato ad allestire quello che potranno 

essere i progetti del futuro Comune. È consapevole che nel rapporto potrebbero essere state dimenticate alcune 

realtà locali (associazioni, fondazioni, società..) è ad ogni modo uno strumento utilizzato unicamente come base 

per il nuovo Comune. 

Rene Delmenico chiede quali domande siano state poste dalla Commissione della gestione durante la riunione. 

Balmelli Michele spiega al collega Delmenico Rene che sono state poste diverse domande. È stata una discussione 

positiva dove sono stati passati i principali punti che vi sono all’interno del rapporto aggregativo. È stato chiesto 

inoltre se il contributo concesso dal Cantone fosse una indicazione di contributo o se fosse un contributo che è già 

stato decisione e non può più essere messo in discussione. Anche tendo in considerazione che come spiegato dal 

Municipio il contributo concesso non è automatico e che in altre realtà, come Tresa, il contributo concesso era 

molto inferiore. 

Pozzi Andrea effettivamente il contributo stabilito è stato promesso dal Consiglio di stato e verrà proposto nella 

medesima misura al Gran Consiglio, di conseguenza si può affermare che se l’aggregazione dovesse essere 

approvata il contributo totale di 7.2 mln saranno garantiti per la realizzazione dei progetti presentati nel rapporto 

aggregativo. 

Daniele Ryser ribadisce che il rapporto è chiaro e ben realizzato e ritiene che l’aggregazione non sia solo una 

questione amministrativa e finanziaria ma deve essere anche una visione sociale del nuovo Comune stimolando il 

rapporto con le associazioni del comprensorio. La sida più grande è quella di valorizzare l’aspetto sociale del 

comprensorio. Sarebbe importante con l’aggregazione di avere degli operatori sociali di prossimità da mettere in 

rete con le persone che ne hanno bisogno. In fine chiede alla Municipio se la Commissione dell’aggregazione ha 

previsto delle serate informative. 

Andrea Pozzi (Sindaco) risponde che la Commissione aggregativa sta lavorando per organizzare delle serate 

informative in tutti i Comuni coinvolti e con le tempistiche corrette saranno fatti dei comunicati stampa per 

informate i media passo per passo di tutti gli elementi inerenti all’aggregazione. 

Balmelli Michele ribadisce che il parere personale è positivo però chiede sinceramente al Municipio di Novaggio 

se vedono deli svantaggi o dei rischi rispetto all’aggregazione per il Comune di Novaggio. Sottolinea che gli 

piacerebbe sentire anche gli altri Municipali e non unicamente le risposte del Sindaco. 

Fabio Zanella (Municipale) risponde che non vede particolari rischi e che lui è assolutamente favorevole alla 

aggregazione e vede unicamente delle opportunità. Investimenti e pianificazioni più importanti, un territorio più 

grande che da più valore a tutto il Comune, la possibilità di avere più persone che si mettono a disposizione, un 

Municipio che potrà essere più “professionista” e medesimo discorso per il Consiglio comunale.  
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Peter Schiesser (Municipale) ribadisce l’importanza dell’aggregazione eventualmente quale “rischio” vede quello 

di mantenere gli attuali servizi (rifiuti ad esempio) con la stessa qualità e fruibilità che vi è attualmente. 

Rene Delmenico dice di essere perplesso perché pensa che il Comune di Novaggio perderà la propria identità. 

Inoltre chiede se i 2 milioni destinati alla nuova casa comunale sono vincolati per la realizzazione dei lavori a  

Novaggio. 

Pozzi Andrea (Sindaco) conferma che come inserito nel rapporto d’aggregazione il contributo per la nuova casa 

comunale di 2 milioni è destinato al rifacimento dell’attuale casa comunale di Novaggio. 

Rene Delmenico sottolinea che però sarà il nuovo Municipio che deciderà dove fare la nuova casa comunale.  

Fabio Zanella ribadisce che ovviamente il nuovo esecutivo potrà prendere la decisione in autonomia, però il 

Cantone valuterà se i contributi promessi saranno utilizzati come descritto dal rapporto d’aggregazione se cosi 

non fosse non è scontato che possa concedere il contributo. 

Dopodiché il Presidente mette in votazione la seguente risoluzione: 

È approvato il rapporto della commissione di studio del 25.01.2023, relativo al progetto aggregativo dei comuni di 

Astano, Bedigliora, Curio, Miglieglia e Novaggio 

Votanti: 15  Favorevoli: 14  Contrari: 1  Astenuti: 0 (magg. semplice) 

Il Segretario legge la risoluzione e il risultato della votazione. Il Presidente mette in votazione il contenuto del 

verbale appena letto: 

Votanti: 15 Favorevoli: 15  Contrari: 0  Astenuti: 0  

 

Ripamonti Alessandra   Negri Igor   Casari Francesco  Bianchi Mosè 

Vice Presidente   Segretario   Scrutatrice    Scrutatore  

La seduta è conclusa alle ore 21:09 


